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В начале мероприятия от 
имени делегатов и гостей съезда 
Коммунистической партии Бела-
руси были традиционно возло-
жены цветы к памятнику Влади-
мира Ильича Ленина. Новым 
членам КПБ были вручены пар-
тийные билеты. Также были 
сформированы рабочие органы 
XV съезда: избраны президиум, 
секретариат, мандатная, счёт-
ная и редакционные комиссии. 

Секретарь ЦК КПРФ, первый 
заместитель председателя Цент-
рального совета СКП–КПСС, пер-
вый заместитель председателя 
Комитета Государственной Думы 
по делам СНГ Казбек Тайсаев пе-
редал участникам съезда привет-
ствие от лидера КПРФ Геннадия 
Зюганова и всех 18 Компартий, 
входящих в состав СКП-КПСС, по-
благодарил за проделанный труд 
и активную работу.  

В своём выступлении Казбек 
Куцукович отметил: 

«Сегодня мы с вами живём в 
очень сложное время. Как и 80 
лет назад, идёт борьба с фашиз-
мом, Россия ведёт специальную 
военную операцию. Россия ни-
когда не воевала с украинским 
народом – мы воюем с теми фа-
шистами, которые в 2014 году 
путём военного переворота при-
шли к власти в Киеве и развя-
зали на Донбассе войну против 
собственного народа, против 
Русского мира. Коммунистиче-
ская партия Российской Федера-
ции ещё в 2014 году на пленуме 
ЦК КПРФ признала итоги прове-
дённого на Донбассе референ-
дума и выстраивала отношения 
и с Донецкой, и с Луганской На-
родными Республиками как с су-
веренными государствами. За 
этот период КПРФ отправила на 
Донбасс уже более 130 конвоев 
– около 25 тысяч тонн продо-
вольствия, медикаментов, пред-
метов первой необходимости. 

В следующем году мы будем 
отмечать важнейшее событие – 
80-летие Победы в Великой Оте-
чественной войне. Священная 
Победа 1945 года – это та 
скрепа, которая объединяет 
наши народы. Было принято ре-
шение о проведении в городе-
герое Минске II Международ-
ного антифашистского форума – 
на сегодняшний день уже более 
100 государств подтвердили 
своё участие. Уверен, мы с вами 
проведем форум на самом высо-
чайшем уровне. Мы обязаны это 
сделать. 

Но самое главное – это вы-
боры президента Беларуси. Мы 
с вами живём в едином Со-
юзном государстве. Мы пре-
красно понимаем, что сильными 
никому в мире мы не нужны – 
только себе и своим народам. 
Поэтому нам нужно быть силь-
ными вместе. Дружба и довери-
тельные отношения наших двух 

лидеров – это та сила, которая 
укрепляет наш союз, наше Со-
юзное государство. Централь-
ный комитет КПРФ принял реше-
ние о присвоении Александру 
Григорьевичу Лукашенко Ленин-
ской премии за его огромный 
труд и борьбу во благо нашего 
Союзного государства. Обраще-
ние КПБ в поддержку курса пре-
зидента Республики Беларусь 
полностью соответствует поло-
жениям, принятым на пленуме 
СКП–КПСС». 

От имени Центрального со-
вета СКП–КПСС Казбек Тайсаев 
вручил Ордена дружбы союза 
братских народов. 

7 ноября Казбек Тайсаев при-
нял участие в торжественных 
мероприятиях, посвящённых од-
ному из важнейших государст-
венных праздников Республики 
Беларусь – Дню Октябрьской ре-
волюции. 

 
Пресс-служба  

СКП-КПСС

Быть сильными вместе!
6 ноября в городе-герое Минске состоялся XV съезд Коммунистической пар-

тии Беларуси.  В 15-м Съезде КПБ приняло участие большое количество ино-
странных гостей – представители коммунистических партий и дипломатиче-
ских миссий из России, Китая, Ирана, Палестины, Сирии, Кубы, Венесуэлы, 
КНДР, Италии, Испании.

Обеспокоенные обществен-
ники обосновали предложение 
тем, что на сегодняшний день 
нет никакого контроля за ак-
каунтами, а дети могут спокойно 
читать сомнительный контент. 
Нередко всплывают и истории о 
том, как к девочкам и мальчи-
кам начинают подкатывать оза-
боченные мигранты, приглашая 
на свидания или просто затевая 
разговоры о сексе. Кроме этого, 
всё чаще фигурируют ситуации с 
«группами смерти», куда детей 
заманивают неадекватные 
взрослые и склоняют их к само-
убийству. 

Это не первое предложение о 
курировании детей в интернете. 
Ещё в 2017 году депутат Виталий 
Милонов предлагал ввести ре-
гистрацию в соцсетях по пас-
порту. Законопроект не был со-
гласован с «Единой Россией», от-
метили тогда во фракции. Мило-
нов подчёркивал, что в интер-
нете нет никакого контроля за 
пользователями. По его мне-
нию, родители вправе требовать 
законодательного запрета на 
использование соцсетей.  

«На порнофильмы детей пока 
ещё, слава богу, не пускают. А 
социальная сеть хуже, чем пор-
нофильм, потому что там хоть ка-
кой-то контроль есть, а в соцсети 
его нет», – отмечал депутат.  

Однако, как рассказал «Изве-
стиям» вице-спикер нижней па-

латы парламента Борис Черны-
шов, инициатива о запрете до-
ступа в социальные сети для де-
тей до 14 лет и обязательной ре-
гистрации по паспорту вызывает 
серьёзные сомнения относи-
тельно её эффективности и по-
следствий. Как отметил парла-
ментарий, обязательная регист-
рация с фото паспорта создаст 
сложности с точки зрения без-
опасности личных данных. Стро-
гая проверка возрастных 
ограничений через паспорта на 
практике приведёт к росту числа 
поддельных аккаунтов и схем 
обхода закона. Кроме этого, по 
его мнению, проблему возраст-
ного контроля уже пытались ре-
шить в разных странах, но стро-
гое требование к личной инфор-
мации часто становилось объ-
ектом хакерских атак, создавая 
угрозу для конфиденциальности 
пользователей. 

 «Мера негативно отразится 
на самой аудитории соцсетей и 
её возможности для коммуника-
ции. Подростки от 12 до 14 лет 
часто используют социальные 
сети для общения, образователь-
ных проектов и самовыражения. 
Полное ограничение доступа ли-
шает их важной части социаль-
ной жизни. Кроме того, сообще-
ния детей в соцсетях часто стано-
вятся важным поведенческим 
маркером, позволяет вовремя 
выявить, например, экстремист-

ские или суицидальные настрое-
ния», – рассказал он. 

Ещё одна «детская» тема, 
прозвучавшая в стенах Гос-
думы,– повышение демогра-
фии. К слову, тот же вице-спи-
кер Госдумы Борис Чернышов 
(ЛДПР) с целью повышения 
рождаемости в России предло-
жил ежемесячно разыгрывать 
квартиры в лотерею между 
семьями, где родился ребёнок. 
Например: 10 квартир, 100 ав-
томобилей и 1000 комплектов 
бытовой техники. 

Однако в КПРФ считают такие 
меры не слишком продуктив-
ными. На «пассаж» Чернышова 
ответил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин. По статистике рождае-
мость в России сейчас упала до 
рекордно низкого уровня. А по 
итогам года она может быть ещё 
ниже, чем в ельцинском 1999 
году, когда был установлен пре-
дыдущий антирекорд. Число 
рождённых уступает числу умер-
ших в полтора раза!  

«Россия – страна немалень-
кая, поэтому в месяц у нас всё-
таки рождаются порядка 100 ты-
сяч младенцев. Значит, шанс 
выиграть квартиру будет всего 1 
из 10 тысяч. Кто-то и вправду ду-
мает, что многие люди готовы 
принять серьёзнейшее решение 
завести ребенка, исходя из 
азарта? Гонясь за таким при-
зрачным шансом? Понятно, ко-
нечно, что после того, как Цент-
робанк задрал ключевую ставку 
выше 20%, абсолютному боль-
шинству российских семей при-
ходится забыть о таком пути при-
обретения своего жилья, как 
ипотека. Платежи стали неподъ-
ёмными. Но лотерея с ничтож-

ными шансами доступную ипо-
теку не заменит.  

И ещё хочется вас спросить: 
почему вы, господа, все время 
пытаетесь изобрести велоси-
пед? Почему не хотите использо-
вать очевидный опыт, который 
действительно может поднять 
рождаемость? Исторически со-
всем недавно – в середине 
1980-х годов – в России, кото-
рая тогда была частью Совет-
ского Союза и называлась 
РСФСР, рождалось каждый год 
ВДВОЕ больше детей, чем сего-
дня. И это не была какая-то пат-
риархальная страна, где жен-
щины сидят дома и только и де-
лают, что рожают и занимаются 
домашним хозяйством (у нас 
сейчас некоторые предлагают 
вернуться в средние века и 
устроить нечто такое, но это ре-
акционная утопия). Нет, почти 
все молодые советские жен-
щины 1980-х работали или учи-
лись. И имели как минимум 
среднее образование. Но ро-
жали детей достаточно, чтобы ни 
о каком вымирании страны речь 
не шла. Так почему же вы не хо-
тите посмотреть на этот опыт и 
использовать его?  

А этот советский опыт сво-
дится к следующему. Каждая мо-
лодая семья получала жильё. 
Если не сразу квартиру, то как 
минимум семейное общежитие. 
Здравоохранение и образова-
ние были полностью бесплатны. 
Дети были «привилегированным 
классом», для них существовала 
огромная сеть пионерских лаге-
рей, бесплатных кружков и сек-
ций. А их родители имели гаран-
тированную и достойно оплачи-
ваемую работу и полную уверен-
ность в будущем. Вот и поду-

майте, как все это вернуть. А 
лучше сразу почитайте про-
грамму КПРФ, там всё написано. 
А не тешьте себя придумыва-
нием экзотических идей типа ло-
терей, якобы способных спасти 
от демографического кризиса», 
– уверен коммунист. 

Говоря о способе добиться 
«демографического всплеска» в 
нашей стране, Глава комитета 
нижней палаты парламента по 
защите семьи, вопросам отцов-
ства, материнства и детства 
Нина Останина отметила, что не-
обходим прогрессивный матка-
питал. 

«В 2020 году было принято 
решение, чтобы стимулировать 
рождение первого ребёнка, ре-
шили маткапитал распростра-
нить на первого ребёнка, а оста-
ток суммы маткапитала на вто-
рого, а дальше всё завершается, 
и только меры региональной 
поддержки. Что вы думаете? За-
стопорилось рождение как раз у 
нас второго ребёнка. Потому что 
маткапитал в 90% случаев рас-
ходуется на приобретение 
жилья. Вот вложили денежки в 
жильё, получив сертификат на 
первого ребёнка, а дальше уже 
сели и подумали: ипотеку пла-
тить надо, можем потянуть вто-
рого? И решили, не можем, и со-
кратилось рождение вторых де-
тей. На первого ребёнка, дальше 
прогрессирующий на второго ре-
бёнка, а дальше прогрессия на 
третьего, на четвёртого прогрес-
сия плюс 25% и на пятого. И вот 
тогда мы получим этот самый де-
мографический всплеск», – счи-
тает Нина Александровна. 

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Детские вопросы 
Депутаты Госдумы рассмотрели ряд «детских» тем. В частности, парламен-

тарии не поддержали запрет пользоваться социальными сетями детям до 14 
лет и регистрироваться там только по паспорту. Инициатива по ограждению 
детей от социальных сетей исходила от общественников – Ассоциации пред-
принимателей по развитию бизнес-патриотизма «Аванти».


